

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY

なごや ちくさ

鍛守 黒野 清 宇

名古屋千種ロータリークラブ
 承認 1982年 8月24日
 例会日 火曜日 12:30
 例会場 愛知厚生年金会館
 事務局 TEL763-5110 FAX763-5121
 会長 水野 賀 績
 幹事 小山 雅 弘
 会報委員長 長 門 保 明

No. 30

友達になろう BE A FRIEND

1994～95年度 RI会長 ビル・H・ハンドレー

きょうの例会

第607回 平成7年2月28日(火)

友愛の日(立食)

先週の記録

第606回 平成7年2月21日(火)晴
ロータリー創立90周年記念日(23日)

◇ “それでこそロータリー”

◇ ビジター紹介 2名

◇ 出席報告

会員	70(69)名	出席	54名
出席率	78.29%		
前回	2月14日(修正出席率) 100%		

◇ ニコボックス

浅井 誠寿君 一寸元気です。
 今西 功一君 いつも元気でニコボックス
 三好 親君 伊勢神宮行ってきました。
 水野 民也君 本日スピーカーをつとめます。
 名東区20周年で感謝状いただきました。
 水野 賀績君 ロータリー90周年です。
 佐久間良治君 三女が合格しました。
 鈴木 正男君 先日一寸楽しいことがありました。
 竹内 眞三君 大豊君有難うございました。早速熱カンで二杯やりました。
 山本 眞輔君 ありがとうございます。
 杉山 眞男君、和田 正敏君 早速いたしました。
 足立 一成君、秋山 茂則君、二村 聰君、
 釜谷 健一君、河村 政孝君、菊池 昭元君、
 小山 雅弘君、黒野 貞夫君、松居 敬二君、
 永井 正義君、中山 信夫君、成田 良治君、
 西川 豊長君、大口 弘和君、太田 茂君、
 大谷 和雄君、竹内 眞三君、田部井良和君、
 津牧 孝臣君、魚津 常義君、渡辺 辰夫君、
 声かけられ 苦笑いの ニコボックス

◇ 小山幹事報告

1. 本日例会終了後、IM 運営委員会を開催いたしますので担当の方は2F 琴の間にお集まり下さい。
2. 次回例会終了後、理事役員会を開催いたしますので理事役員の方はお残り下さい。

◇ 水野(賀)会長挨拶

2月は、「世界理解月間」と定められており、又2月23日は青年弁護士ポールハリスが3人の友人と最初のロータリークラブの会合を開いた創立記念日であり、ロータリーの国際理解と友情と平和に対するプログラムと活動が要請されている月間であります。

当クラブとしては、笹野国際奉仕委員長が、先週第2760地区W.C.Sのタイ国訪問団に参加してまいりました。近々その報告をしてもらう予定であります。

本年は、1905年のロータリークラブ発足から90年目になり、本日は90周年記念例会とし、創立会長に記念講演をお願いしております。

阪神大震災の救援や復旧に、各地から応援隊がかけつけているが、日本から外へ出かけて世界から注目されている日本隊があります。

それは「南極氷床ドーム深層掘削計画」のプロジェクトであります。南極は99%以上が氷床に覆われており、平均でも2,500M位の厚みがあり、気温は日本で記録されたことのない氷点下55度の厳寒であります。この中で深層ドリルを使って2,000M以上の円筒形の氷を取り出し分析する仕事であり、南極観測の中で最もきびしい仕事といわれております。この観測により、数万年単位の地球全体の火山活動の経過や寒暖の変化が明らかになろうと云われています。阪神大震災では、今日の科学技術の脆土をまざまざと見せられました。南極の氷床掘削では、科学技術のすばらしさを発揮してくれることを期待するものであります。

◇ 乾杯 黒野直前会長

◇講演
“ロータリーの歴史”

会員 水野 民也君



1905(明治38)2月23日はPAUL HARRIS等4名が釜山技師ローアの事務所にあつまった。

その頃の日本は203高地も陥落し水師管での乃木將軍とステッセルとの会見間近の時であり、名古屋では日泰寺の創設、日本海の新海戦の勝利に沸きたった頃でしたが、アメリカのシカゴは荒廃の街であり、アールカポネ暗躍の時代であった。

そこでハリスは念願の「実業人も必ず心からの友人になれる」との主張「まず職業の違う者が定期的にあつまったら」と説き漸く賛成を得たが、その一人洋服屋のSHOREYはひそかに新しい友人が出来れば新しい服を作ってくれようと考えた。

その時のポールハリスは孤独であり、弁護士と言う職業も余り振るわず、田舎からの青年ハリスにとってはシカゴは住みにくくロータリーへ狩りだされたのであろう。

さてロータリーの名前は最初BOOSTER(後援者)と言われていたが、週一回の職場見学を兼ねた会合からROTARYと名付けられた。会長も役員も一年交替は現在と同じである。

初めての定款、1会員の職業上の利益の増進、2親交と社交のクラブに普通付帯する望ましい事柄の増進、その後シカゴ市に関する事が加えられた。

ソクラテスの時代にも会合の持ち回り、1業1人制の会合はあった。17世紀の始めにLondonにもあり、フィラデルフィアにもあり40年間続いたと言われている。しかしRotryはその時期、シカゴと言う場所での発祥は當を得ていたと思われる。

シカゴはアメリカにおいても溶鉱炉と言われるごとく「I Will」(やる)の精神に燃えている土地であった。

1908年にはサンフランシスコに続いてオークランド、ロスアンゼルス、シアトル、ニュー

ヨーク、ボストンにつくられたが、週1回の午飯会はオークランドだけであった。

RCの記事は06年に馬車の車輪を用いていたが、12年に歯車の形が採用され、24年に24の歯と6本の軸と契穴を持つ記事に決められた「大正14年」のことです。

遡る1910年8月には14クラブで全米の連合会が結成されております。

その時のRCの会員は1,600名で16クラブでした。

この年国境を越えてカナダのウィニベックに11年にはロンドン、マンチェスターに新クラブが生まれました。

He Profits most who serves best と Service Not Self (Service above Self)の2つのモットーがうまれました。

1912年に初めてRCの国際連合会が作られた。1915年迄に186クラブで地区の分割をしたが、1914年には第一次世界大戦が始まる。

ヨーロッパの進出は止まったが、ホノルルに、キューバにと設立された。

1918年に第一次大戦は終結され、マニラ、上海、カルカッタそして1920年には東京、またマドリッドにも設立された。

東京クラブは1921.4.1付け855号で承認された。1922年に大阪、24年神戸、12月に名古屋、25年に京都、関東大震災には2万5千\$大阪RCを通じて送られて、その他8万9千\$もの義援金その他が送られ感激と感謝された。

4委員会が1927年に制定される。同年に日本、朝鮮、満州で70地区が制定された。

東京水曜会、名古屋同心会、職能協議会etcとしてロータリー脱退後も続いていた、がその間に昭和22年1月ポール・ハリス逝去

Rへの復帰昭和24年東京、大阪、名古屋など

戦後第一の承認のクラブは一宮7410の登録であった。

名古屋の事はこの前の会長の話

◇2月度臨時理事会議題(2/14)

1. ローターアクト・インターアクトの件
2. 1995~96年度委員会委員長・委員の件
3. 同好会(音楽鑑賞)発足の件

◇例会変更のお知らせ

名古屋港RC 3/10(金)名古屋西南RC創立総会の為、3/9(木)名古屋クレストンホテルにて

◇次回例会(3月7日)

講演“海から学んだ宝物”

元につぼん丸船長

弓場 通義氏

(紹介 堀江君)